
 

 

 

 

長穂地域モデル事業の第７回ワークショップを８月２８日（日）に開催しました。 

まず、長穂地域における公共施設再配置の今後の進め方について説明を行った後、前回のワークショ

ップで出た疑問点について、市の考えや方針について説明を行いました。 

続いて、徳山工業高等専門学校環境建設工学専攻の学生が、前回のワークショップで選ばれた「施設

の全体像の案」を基に作成した図面について説明を行いました。 

グループワークでは、「拠点施設の使い方について考えよう」をテーマに、「どうしたらもっと使いや

すくなるだろうか」等について話し合い、結果を発表しました。 

なお、公共施設再配置に関するグループワークにつきましては、意見の洗い出しと集約が概ね出来た

と思われるため、今回で終了することとし、これまでのワークショップの成果を、市がまとめる作業に

取り掛かることとしました。 

 

【【【【当日の当日の当日の当日のプログラム】プログラム】プログラム】プログラム】    

●今後の進め方について 

●拠点施設の検討に関する与件 

●前回のふりかえり 

●図面説明 

●グループワーク「拠点施設の使い方について考えよう」 

●グループ発表 

●ふりかえり、わかちあい 

●次回の案内、事務連絡 

 

 
【次回案内】【次回案内】【次回案内】【次回案内】    

次回のワークショップでは、長穂地域版の地域別計画の案をお示ししたいと考えています。 

地域別計画案につきましては現在作成中です。 

次回の開催日につきましては、地域別計画案が出来次第、改めてお知らせいたします。 

 

 
【当日の様子】【当日の様子】【当日の様子】【当日の様子】    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

長穂かわら版      

【発行】施設マネジメント課 ℡:0834-22-8202 

第７第７第７第７号号号号    
公共施設再配置公共施設再配置公共施設再配置公共施設再配置    



【図面の説明】 
前回のワークショップで班別の 5 案から 1 案を選定しました。この長穂小学校用地に対する施設配置

や形の案をベースに、これまでのワークショップで話し合ってきた内容等を踏まえて、徳山工業高等専

門学校環境建設工学専攻の学生が、再度整理・検討を行った図面について、説明と質疑応答を行いまし

た。 

《徳山高専の学生が再度整理・検討を行った案》 

 
 

【グループワーク】 

今回のグループワークは、徳山高専の学生がブラッシュアップした案も参考としながら、「どうしたら

もっと使いやすくなるだろうか」、「何が必要だろうか」についてハード面だけでなくソフト面も対象に、

様々な視点から話し合い、最終的に優先順位の高い要望・希望を順に 5 つ選びました。 

 

 

【グループワークでの検討結果】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

≪≪≪≪Ｐｏｉｎｔ≫≫≫≫ 

◆建物の形は９０度にする 

◆小会議室を１つ減らし和室にする 

◆トイレの位置は中央の玄関の近くへ 

◆屋上と体育館は渡り廊下で繋ぎ、その下を車

が通れるようにする 

◆調理室は現在の規模と同程度にする 

１班 



 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

≪≪≪≪Ｐｏｉｎｔ≫≫≫≫ 

①フリースペースを前面に出して、広さを確保。

②トイレと倉庫をフリースペースの後方にする。

③大会議室ともう１つの小会議室の面積を少し

拡げて、小会議室を１つ減らす。 

④支所スペースの前の廊下などもフリースペー

スとつなげる。 

⑤今まで公民館をあまり利用していなかった 

人も来やすい雰囲気の建物がよい。 

 

≪≪≪≪Ｐｏｉｎｔ≫≫≫≫ 

①車の乗り降りの際に濡れないように玄関 

部分に屋根を設置 

②トイレの位置は中央付近にする。外用の 

トイレが欲しい 

③車が敷地内を南北に通り抜けれるように 

（出来れば２ｔトラックが通れる） 

④イベント用の設備が欲しい 

（電源、水道など） 

⑤子供が自由に出入りし利用できる 

（図書・自習スペースの確保など） 

 

≪≪≪≪Ｐｏｉｎｔ≫≫≫≫ 

①風除室をなくして、車いすへの乗り換えが 

出来るように軒をつくる。 

②トイレの位置を、フリースペースに 

隣接するように入口へ。 

③小会議室を１つ減らして会議室を 2 つに 

（最大 80 人程度に） 

④正面側駐車場はできるだけ端まで作り、 

体育館との間を通り抜けられるように。 

⑤フリースペースに座れるイス（ソファ）を 

配置 

２班 

４班 

３班 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 最後にはそれぞれの班で話し合って決めた優先度の高い希望や要望などを発表し、お互いに班の話し

合いの内容を共有しました。 

 

            

 

                

 

 

 第 2 回から続いたグループワークも今回で終わりです。ワークショップの最後にはグループファシリ

テーターを務めた市職員があいさつをし、これまでのグループワークを締めくくりました。 

 

今後は、これまでのワークショップでの検討内容を踏まえた上で、長穂地域の「地域別計画」として

まとめ、次回、最後のワークショップで「案」としてお示ししたいと考えています。 

また、支所・公民館の建設に向けては、来年度への予算化等をはじめとした手続きを進めてまいりま

す。 

 

施設の建設にあたっては、地域の皆さんのご意見等を再度いただきながら、可能な限り早期に建設で

きるよう努めたいと考えていますので、引き続きご理解とご協力をよろしくお願いします。 

≪≪≪≪Ｐｏｉｎｔ≫≫≫≫ 

①フリースペースをもっと大きくし、トイレも

中央へ 

②体育館と新たな施設の間に道路を確保。 

③屋根下でイベントや車の乗り降りが出来る 

大屋根の設置 

④部屋の間仕切りは自由に動かせるように 

⑤支所・団体事務室は同じ部屋に設置 

５班 


